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Газета для тех, кто любит свой район

- Нередко у нас проводятся 
напряжённые занятия, но никто 
не показывает свою слабость, - 
говорят участники первой смены 
лагеря «Патриот» - стр. 3

Новости страны и региона

Дорогие наши читатели!
В редакции газеты «Знамя правды» создан аккаунт в 

мессенджере VIBER. Теперь на номер 

+7-912-929-72-42
вы можете отправлять любые волнующие вас вопросы. 

При этом укажите ваше имя и место проживания.
Редакция.

Оставайтесь с нами

ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС: 54355.

Уважаемые жители района!
  Во всех почтовых отделениях района продолжается  
подписка на «Знамя правды». Стоимость комплекта 
на 1 месяц - 118 рублей 53 копейки, для ветеранов 
Великой Отечественной войны, инвалидов I и II групп 
- 101 рубль 62 копейки. Вы можете оформить подписку 
на август, сентябрь, октябрь, ноябрь, декабрь 2023 года.

Наблюдателями будут блогеры
В Тюменской области на выборах в сентябре 2023 г. 

впервые в качестве наблюдателей привлекут медиаэк-
спертов и блогеров. Они помогут своевременно выявлять 
информационные фейки и нейтрализовать возможные 
последствия.

Об этом сообщил председатель Общественной палаты 
Тюменской области Геннадий Чеботарёв на заседании 
штаба по наблюдению за выборами 30 июня.

«На всех избирательных участках будут работать более 
трёх тысяч наблюдателей. Среди них и наблюдатели-бло-
геры, которые будут комментировать итоги и подготовки к 
выборам, и голосования. Есть и другие новшества. Также 
теперь по поправкам избирательного законодательства 
мы можем назначать наблюдателя в территориальные 
избирательные комиссии. Всё это повышает публичность 
и открытость голосования», - подчеркнул он.

Поддержат бизнес
Программу поддержки бизнеса запускает Минэконом-

развития России вместе с платформой Авито с 1 июля. 
Предприниматели смогут получить бонусы на продвиже-
ние товаров и услуг, консультации по развитию бизнеса на 
платформе, участие в бесплатных обучающих вебинарах 
и курсах по электронной коммерции, сообщает центр 
«Мой бизнес».

Программа продлится до 15 сентября.
Руководитель направления по развитию малого и 

среднего бизнеса Авито Виктор Соковнин отметил, что 
основная цель программы – привлечь к онлайн-продажам 
как можно больше предпринимателей и обучить тех, кто 
уже продаёт в сети, новым навыкам продвижения товаров 
и услуг.

Утвердили поправки в бюджет
  Поправки в бюджет Тюменской области на 2023 и 

плановый период 2024 и 2025 годов утвердили депутаты 
облдумы на очередном заседании 29 июня.

Как сообщила председатель думского комитета по 
бюджету, налогам и финансам Оксана Величко, доходы 
областного бюджета на 2023 год возрастут на 16 млрд 
903 млн рублей и составят 215 млрд 453 млн рублей. 
Расходы бюджета предлагается увеличить на 30 млрд 
945 млн рублей и утвердить их в объёме более 265 
млрд рублей.

Председатель Тюменской облдумы Фуат Сайфитдинов, 
комментируя внесение поправок, отметил, что дополни-
тельные средства, в частности, направят на поддержку 
участников СВО и их семей, программу сотрудничество, 
переселение граждан, строительство дорог и объектов 
социальной инфраструктуры.

Строят и ремонтируют школы
Реализация национальных и федеральных проек-

тов, а также выполнение программ по строительству и 
капитальному ремонту школ стали основными темами 
заседания штаба правительственной комиссии по ре-
гиональному развитию. Участие в ней принял полпред 
президента России в Уральском федеральном округе 
Владимир Якушев.

Он сказал, что регионы УФО активно включились в 
работу по реализации поручений президента России по 
строительству и капитальному ремонту школ.

Как сообщили в пресс-службе полпредства, в Уральском 
федеральном округе с 2019 года построено 84 школы, в 
том числе две школы по программе «Стимул».

Подготовила Лидия СОСНИНА.

В субботу в Упорово у обели-
ска Славы состоялся первый в 
истории района митинг, посвя-
щённый Дню ветеранов боевых 
действий. Упоровцы собрались 
на площади, чтобы почтить па-
мять земляков, погибших при 
исполнении воинского долга. 

В начале мероприятия прозвучал 
гимн Российской Федерации.

Участников митинга попривет-
ствовал глава района Леонид 
Сауков:

 – С глубоким уважением, ис-
кренне поздравляю всех с Днём 
ветеранов боевых действий. Это 
праздник тех, кто остался верен 
присяге, кто выполнил до конца 
свой воинский долг, их жён, доче-
рей и матерей. Россия всегда идёт 
своим путём, однако находятся 

желающие её покорить, сломить. 
Но всегда её сыны вставали на 
защиту Отечества. Сейчас для 
нас наступили нелёгкие времена. 
Наши сыновья, братья честно и 
добросовестно выполняют свой во-
инский долг. И мы должны помнить 
павших, отдать дань уважения тем, 
кто здравствует, и тем, кто погиб. 

Затем слово предоставили под-
полковнику полиции в отставке 
Александру Завьялову. Он сказал, 
что эта дата объединяет россий-
ский народ. Также выступающий 
отметил, что сегодня роль вете-
ранов заключается в том, чтобы 
воспитать молодых людей насто-
ящими патриотами.

Слова благодарности всем ве-
теранам боевых действий от лица 
молодёжи выразил ученик Упоров-
ской школы Егор Куриленко: 

– Мы, молодое поколение, долж-
ны беречь память о дедах и 
прадедах, совершавших подвиги 
в годы Великой Отечественной 
войны. Мы не должны забывать 
примеры наших отцов и старших 
братьев,  выполнявших и вы -
полняющих долг по сохранению 
мира и устранению конфликтов 
не только в нашей стране, но и за 
её пределами.

В этот день прозвучали имена 
героически погибших упоровцев. 
Участники митинга почтили их 
память минутой молчания. В за-
вершении мероприятия они воз-
ложили живые цветы к обелиску 
Славы и мемориальным доскам, 
посвящённым нашим героям-
землякам.

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото автора.

Почтили память земляков
Участники боевых действий 

возлагают цветы к подножию обелиска Славы.

1 июля - День ветеранов боевых действий



В пятницу в д. Чёрной про-
шёл сход граждан. Состоялся 
заинтересованный разговор 
между жителями и руковод-
ством района и поселения.

Мероприятие получилось 
насыщенным. Началось оно 
с минуты молчания, которой 
собравшиеся почтили память 
чернаковцев, погибших в зоне 
СВО. Важным был торжествен-
ный момент, когда военком 
Заводоуковского и Упоровско-
го районов Дмитрий Ячменёв 
вручил медаль Министерства 
обороны РФ жителю Черна-
ковского поселения, участнику 
специальной военной операции 
Михаилу Петрухину. 

После вручения награды был 
заслушан отчёт главы поселе-
ния Евгения Кобелева о проде-
ланной работе в 2022 году.

Затем о делах муниципалите-
та кратко рассказал глава Упо-
ровского района Леонид Сауков. 
Он отметил, что больной вопрос 
по дополнительной остановке на 
объездной трассе районная ад-
министрация старается решить. 
На сегодня есть ответ от Управ-
ления автомобильных дорог об 
отсутствии средств на данный 
объект. Леонид Николаевич так-
же обеспокоен ненадлежащим 
уходом за придомовыми терри-
ториями со стороны некоторых 
домовладельцев. По его словам, 
в районе за прошедший период 
за нарушение Правил пожарной 
безопасности были оштрафова-
ны тридцать человек. 

Было уделено внимание соз-
данию условий для работы 
учреждений социальной сферы. 
Леонид Николаевич отметил, 
что на ремонт крыши Чернаков-
ской школы выделены деньги, 
работа уже началась. В 2025 

году планируется установить 
модульный ФАП.

Также обсудили темы ми-
грации населения и нехватки 
специалистов. 

Заведующий филиалом ГБУЗ 
ТО «Областная больница № 12» 
Упоровской районной больни-
цы Алексей Речкин рассказал 
о работе медучреждения. Он 
отметил, что в Упорово присту-
пили к работе врач-стоматолог и 
офтальмолог, ожидается приезд 
хирурга и терапевта. В Черна-
ковском поселении в скором 
времени начнёт трудиться на 
ФАПе молодой специалист – 
фельдшер. 

Жителей волновали также 
вопросы безопасности жизнеде-
ятельности. Они сетовали, что 
автобусы не всегда останавли-
ваются в селе. Многие поддер-

жали предложение выделить 
транспорт для доставки детей 
из школы в спортивный зал и 
построить хоккейный корт. Так-
же чернаковцев интересовал 
вопрос, можно ли пройти без 
очереди на платном основании 
компьютерную томографию. 
Жители Чащиной высказали 
просьбу о строительстве в де-
ревне кармана и остановки для 
школьного автобуса и о грей-
дировании и ремонте трассы 
от Шашовой до Чащиной. Ко-
куйцев волновала водоочистка 
и проведение газа до деревни, 
доставка дошкольников в дет-
ский сад в Чёрную.  Глава Упо-
ровского района Леонид Сауков 
взял на заметку все озвученные 
вопросы. 

Марина МИНГАЛЁВА.
Фото автора.
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Сельские сходыСпортивные выходные

В СК «Ладья» 1 июля прошли 
соревнования по настольному 
теннису в зачёт XXX районных 
летних сельских спортивных 
игр 2023 г.

36 участников из 13 поселений 
были поделены на две группы: с/п 
с населением до 1 000 человек 
(6 команд) и с/п с населением 
свыше 1 000 человек (7 команд). 
Каждую команду представляли 
три игрока – два мужчины и одна 
женщина. 

Большую часть соревнований 
лучше всех смотрелось трио из 
Видоновского поселения. Они 
обыгрывали соперников со счё-
том 3:0. В матче с упоровской 
сборной им тоже удалось от-
крыть счёт. Но на этот раз повез-
ло райцентру. Илья Комольцев и 
Александра Журавлёва общими 
усилиями обеспечили первое 
место своей команде. Эти два 
игрока завершили турнир не-
побеждёнными, одержав по 

шесть побед. Как это удалось, 
рассказала Александра Журав-
лёва: «Илья попал в сборную 
Тюмени среди юношей 2006 г. р. 
всего лишь после полутора лет 
занятий теннисом. У него очень 
правильная техника, но сейчас 
не хватает времени на трени-
ровки, потому что он студент. 
Возможно, это только прибавило 
ему спортивного азарта, и по-
этому он так хорошо выступил. 
Хотя участники от Видоновского 
сельского поселения тоже силь-
но играют». 

В итоге соревнований в пер-
вой группе (до 1 000 чел.) места 
распределились следующим 
образом: первое заняли игроки 
из Ингалинского с/п (5 баллов), 
второе – липихинцы (4 балла), 
третье – нижнеманайцы (3 бал-
ла). Во второй группе (свыше 
1 000 чел.) 1 место у Упо-
ровского с/п (6 баллов), 2-е – у 
Видоновского (5 баллов), 3-е – у 
Суерского (4 балла).

Состоялся 
большой турнир

Один из трёх непобеждённых игроков турнира.

Михаил Петрухин и Дмитрий Ячменёв (справа)  
в торжественный момент награждения.

В воскресенье на стадионе 
«Центральный» состоялся 
турнир Упоровского муници-
пального района по футболу 
в зачёт XXX районных летних 
сельских спортивных игр. 
Участие принимали четыре 
сельских поселения с насе-
лением свыше 1 000 человек. 
Было проведено три игры в 
формате 2х40.

Первой парой оспаривать пу-
тёвку в финал вышли сборные 
Упорово и Суерки. Их игра была 
малорезультативной и закончи-
лась вничью 1:1. Но спортсмены 
скомпенсировали это в зрелищ-
ной серии пенальти, где футбо-
листы райцентра вырвали пре-
имущество со счётом 3:2.

На следующий матч вышли 
сборные Пятковского и Видо-
новского сельских поселений. 
Пятковцы часто радуют болель-
щиков ярким и результативным 
противостоянием, волей к по-
беде, которую они проявили и в 
этот раз. Только в первом тайме 
было забито два гола, сколько за 
весь предыдущий матч. Общий 
игровой счёт оказался в пользу 
Видоновского сельского посе-
ления (4:2). А это значило, что 
пятковцам предстояло провести 

подряд две встречи. Только уже 
за третье место против суерцев. 

Футболисты Суерки успешно 
начали свою игру. Они забили 
первый гол. В самом начале пра-
вый полузащитник пятковской 
сборной Сергей Алексанкин, к 
сожалению, получил травму. По-
сле нескольких минут задержки 
было принято решение произ-
вести вынужденную замену. Но 
команда Сергея проявила же-
лезную волю к победе и забила 
два гола, выйдя вперёд к концу 
первого тайма.

Как говорится, беда не при-
ходит одна, и в начале второго 
тайма к досаде болельщиков уже 
другой игрок – левый полузащит-
ник пятковской сборной Максим 
Денисов – тоже получает травму. 
Он также был вынужденно за-
менён. Но команда и на этот раз 
отличилась волевыми качества-
ми. Продолжая обмениваться 
голами с соперниками из Суерки, 
футболисты смогли закончить 
перестрелку с ними с итоговым 
счётом 4:2.

Таким образом, пятковцы заво-
евали третье место в турнире, а 
победный матч Упорово-Масали 
пройдёт 22 июля.

Дмитрий СОРОКИН. 
Фото автора.

Обсуждали
не только проблемы

Волю к победе
показали пятковцы

Сергей Якимов реализовывает победный 
пенальти и выводит Упоровскую сборную в финал.

Лето-2023

Для организованного отдыха 
детей и подростков в вечернее 
каникулярное время проводят-
ся различные мероприятия. 
Так, в Упоровском районе на 
протяжении трёх летних ме-
сяцев работают спортивные 
и досуговые площадки. 

Как мы уже упоминали ранее, 
28 июня завершилась их первая 
смена, в которой были заняты 
более 230 ребят. 

При десяти сельских домах 
культуры и пяти библиотеках на 
каждой площадке юным жите-
лям Упоровского района не толь-

ко предлагали поучаствовать в 
интеллектуальных и подвижных 
играх, но и проводили профи-
лактические и познавательные 
беседы. Часто на такие меро-
приятия приглашают медиков, 
служащих МЧС и сотрудников 
КЦСОН. 

Закрытие первых смен до-
суговых площадок стало их 
очередным ярким событием. 
Например, в Крашенининской 
«Территории детства» послед-
ний день ознаменовали кон-
курсом талантов, где каждый 
из ребят смог представить свои 
навыки друзьям. Участники 

исполняли песни, танцевали, 
читали стихи, показывали свои 
рисунки. В поселениях многие 
отметили это событие дискоте-
кой и фестивалем спортивных и 
весёлых игр. 

Вторая смена досуговых пло-
щадок при учреждениях культу-
ры стартует 13 июля и продлится 
две недели. Планируется, что на 
следующей неделе для ребят 
свои двери откроют более 20 
домов культуры и библиотек. 

Подготовила
 Рина МИНИБАЕВА.

Фото из архива 
Упоровского ЦКД.

Вечера провели с пользой
Юные крашенининцы рисуют сюжеты о своём лете.
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Ратное дело и спортивный туризм
Чем на досуге интересуется современная девушка

В современном мире уже нет 
чёткого разделения интересов 
и увлечений на «мальчише-
ские» и «девчачьи». Каждый 
волен выбирать себе занятия 
по душе, и благо, что такая 
возможность в нашем районе 
есть. Вот и ученица Масаль-
ской школы Дарья Катина вы-
брала себе как хобби спортив-
ный туризм и военное дело.

Нам удалось побеседовать с 
Дарьей во время смены в пала-
точном лагере «Патриот», куда 
она приехала впервые. Затяж-
ные проливные дожди и холод с 
первого дня заезда не испортили 
впечатления об этом месте и 
не погасили пламя интереса к 
ратному делу. 

Решиться на занятия в СГ 
ДПВС её подтолкнул друг из 
Коркино, который стал вторым 
героем нашей тематической 
страницы. 

– С Артёмом мы познакоми-
лись во время подготовки к I 
этапу кубка Тюменской области 
по спортивному туризму на ис-
кусственном рельефе, который 
проходил в марте этого года в 
нашей школе. Тренер поручил 
нам помочь коркинским ребятам 
освоиться в зале. Тогда и нача-
лось наше общение. 

После этого мы переписы-
вались в соцсетях, и как-то 
он обмолвился, что посещает 

занятия в классе слушателей 
групп добровольной подготовки 
к воинской службе. Я рассказала 
ему, что мне это тоже интересно, 
но начинать не решаюсь. Он на-
шёл нужные слова, подбодрил и 
мотивировал меня записаться в 
группу. Как оказалось, в этом нет 
ничего страшного и сверхъесте-
ственного. Так я и влилась в наш 
сплочённый отряд под руковод-
ством Владимира Алексеевича 
Румянцева, – поделилась ново-
испечённый курсант. 

Во время смены друзья неред-
ко пересекаются на общих меро-
приятиях и в свободное время. 
В лагере Даша познакомилась 
с новыми интересными людьми 
не только из Упоровского, но и из 
других районов. 

Из-за погоды программа была 
не такой насыщенной, как плани-
ровалось, но всё равно занятия 
проводились по установленному 
графику. Девушка рассказала, 
что за несколько дней до нашей 
беседы они с ребятами успели 
сдать нормативы, отточить на-
выки строевой и тактической 
подготовки, освежить в памяти 
теоретические знания. 

В это время Дарья находила 
время и для отработки некоторых 
приёмов по спортивному туриз-
му, ведь очень важно постоянно 
поддерживать хорошую форму. 
И в этом деле её можно назвать 
новичком, но вполне успешным. 

А как же началось её увле-
чение спортивным туризмом? 
В конце октября прошлого года 
на тренировку её затащили 
одноклассники. Теперь же она 
показывает хорошие результаты 
на соревнованиях различного 
уровня в составе поселенческой 
и районной команд. Отметим, 
что, занимаясь всего четыре 
месяца, спортсменка на первых 
же состязаниях заняла первое 
место, выполнив нормативы 
третьего разряда.

Наш разговор плавно пере-
шёл на темы школы и других 
интересов девятиклассницы. 
Выяснилось, что она увлекалась 
рисованием и, пока в поселении 
был тренер, играла в волейбол, 
но сейчас оставила эти занятия. 
Хотя в плане успеваемости де-
вушка звёзд с неба и не хватает, 
но старается – обязательно 
выполняет всю заданную на 
дом работу. А вот с будущей 
профессией Дарья пока не опре-
делилась.

– Это очень сложно. Как мож-
но выбрать профессию на всю 
жизнь, когда тебе едва испол-
нилось 15 лет? Но я знаю точно, 
что хочу объездить всю нашу 
страну, посмотреть на её бога-
тую и самобытную природу и 
познакомиться с интересными 
личностями, – говорит Дарья. 

Регина ГАПОНОВА.
Фото автора. Дарья готова к занятиям по спортивному туризму.

В военно-спортивном палаточном лагере «Патриот» с 19 по 26 июня проведена первая смена для слушателей групп 
добровольной подготовки к военной службе. Её посетили почти двести юношей и девушек из одиннадцати муници-
пальных образований юга Тюменской области, включая наш район. Вторая смена для юнармейцев началась 29 июня. 
Сегодня в лагере практические навыки отрабатывает сотня ребят из восьми районов. 

«Патриот» был основан в 2005 году. За всё время его существования проверку на прочность в нём прошли более 
пяти тысяч старшеклассников.

Третье лето проводит в во-
енно-спортивном палаточном 
лагере «Патриот» одиннадца-
тиклассник из Тюменцевой 
Артём Бубнов. Здесь парень 
старается получить как можно 
больше знаний. Ему очень ин-
тересны спортивный туризм и 
начальная военная подготов-
ка. Он уверен, что новые зна-
ния обязательно пригодятся 
в жизни, ведь юноша мечтает 
стать военным. 

Артём вспоминает, что на пер-
вых порах на занятия специали-
зированных групп добровольной 
подготовки к военной службе в 
Коркино приходил за компанию с 
двоюродным братом. Тогда ему, 
как и другим мальчикам, нрави-
лась красивая форма курсантов, 
их умелое обращение с автома-
тами и комплексы специальных 
упражнений рукопашного боя с 
оружием, которые многие упо-
ровцы видели на показательных 
выступлениях коркинских «Ви-
тязей». Не долго думая, Артём 
пополнил ряды юнармейцев, в 
составе которых два года из-
учал основы начальной воен-
ной подготовки и участвовал в 
общественной работе в качестве 
волонтёра. Позднее он вступил 
в ряды СГ ДПВС.  Благодаря от-
ветственному отношению к делу 
он быстро «дослужился» до зва-

ния сержанта. В «Патриоте» он 
может командовать курсантами 
и младшими сержантами. 

– В лагере мне было сложно, 
наверное, только в первый год. 
Сейчас, чтобы войти в ритм, 

требуется всего пара дней. Да, 
мы рано встаём на зарядку, хотя 
летом на свежем воздухе так 
хорошо спится. Нередко у нас 
проводятся долгие и утомитель-
ные занятия, но никто не пока-

зывает свою слабость. Вечером 
хочется посидеть с друзьями и 
пообщаться, но все понимают, 
что для успешного прохождения 
программы нам просто необхо-
димо придерживаться распоряд-
ка дня, – откровенно поделился 
молодой человек.

 По словам юноши, кадеты, 
конечно, общаются с ребятами 
из других районов. Бывает, ино-
гда возникает недопонимание 
между ними, но именно такие 
ситуации учат в общении учи-
тывать интересы каждого и на-
ходить компромиссы

Артёму больше всего нравит-
ся получать новые знания. В 
«Патриоте»  он прошёл тактиче-
скую подготовку, изучил детали 
и порядок сборки автомата Ка-
лашникова (АК-74), изучил воин-
ский устав, правила построения, 
команды, правила дежурства на 
КПП, задачи каждого на конкрет-
ной точке полевого лагеря, в том 
числе командира. 

– В ратном деле примером 
для меня, конечно, стал руково-
дитель коркинской группы «Ви-
тязь» Алексей Александрович 
Турнаев. Я, как и другие ребята, 
уважаю его как тренера, а ещё 
как человека доброго, честного 
и справедливого. Он если и 
сделает замечание, то только по 
делу, – говорит курсант.  

В течение учебного года 

коркинцы занимаются со сво-
им наставником в школьном 
спортзале. Перед областной 
спартакиадой допризывной 
молодёжи юноши и девушки 
много тренировались: бегали, 
выполняли подъём с перево-
ротом на турнике. Опытный 
педагог учит подопечных не 
только быть умными, сильными 
и стойкими, но и настоящими 
патриотами, которые не боят-
ся трудностей в деле защиты 
Отечества.  

Кроме военной подготовки 
Артёму очень нравится спор-
тивный туризм. На последних 
областных соревнованиях, кото-
рые прошли в Масалях, он занял 
второе место. Преодолевать 
параллельную и вертикальную 
переправы, проходить спуск 
на восьмёрке и подъём он на-
учился именно в пятковском 
палаточном лагере. Наш герой 
очень хотел бы, чтобы этот вид 
спорта в нашем районе активно 
развивался. 

Артём – ученик выпускного 
класса. Он планирует поступить 
в Тюменское высшее военно-ин-
женерное командное училище, 
чтобы в будущем служить Роди-
не. Бабушка с дедушкой, кото-
рые воспитывают парня, в этом 
стремлении его поддерживают.

Вера ХАЛАЕВА.
Фото автора. 

На пути к будущей профессии
Как молодой человек стремится познать азы военного дела

Сержант Бубнов готов
 принять приказ командования в любой точке лагеря.
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